



## Réunion du Comité Directeur du 20 janvier 2025

**Présents** : Ardouin Jacqueline, Beaujeault Jacky, Bignan Bénédicte, Briand Pascal, Cleder Nicolas, Delage Pascal, Delmar Marie-Pierre, Garot Catherine (secrétaire de séance), Lanoë Guy, Li Destri Éric, Lorgeoux Yannick, Mouquet Aline, Munier Jean-Pierre, Renoux Francis (Président) Rideau Patrick, Richard Edith (trésorière), Rolland Bernard

**Excusés** :

**Invités** : Ferrari Céliane, Moreau Jean-Jacques, Binelli Valérie

### ORDRE DU JOUR

- 1 – Approbation P.V.
- 2 – Agenda
- 3 – Retour sur les échanges avec le Conseil Départemental et la Ligue,
- 4 – Retour sur les compétitions départementales,
- 5 – Point sur le calendrier Estival 2023,
- 6 – Point sur la logistique,
- 7 – Questions diverses,

## **1. Validation des procès-verbaux des CODIR du 3 décembre 2024**

PV de décembre à valider après les modifications

## **2. Agenda**

Les prochaines dates sont :

- 27 janvier : réunion CDR (maison des sports) et CDJ (visio)
- 3 mars : assises des clubs 19h espace Atlantique
- 10 mars : CODIR CD44
- 15 mars : AG électorale du CDOS
- 14 mars : Soirée des officiels salle du Puy d'Arleze
- 29 mars : AG de la Ligue dans le 49

## **3. Retour des rencontres avec le Conseil Départemental et la Ligue**

Avec le Conseil Départemental, l'essentiel des discussions tourne autour des participations financières. Pas de subventions sur certains évènements (tour départemental cycliste qui est annulé, certaines courses de running). Le Comité conserve les aides pour tout le matériel acheté. Les entretiens sur le pacte de coopération n'ont pas débuté, le décès d'une salariée en charge du dossier ayant sans doute bouleversé l'organisation. Le pacte de coopération, généralement se déroule sur une Olympiade et qui reflète la politique sportive mise en place par le biais d'activités mises en place ou de projets. (Inclusion, sport féminin, etc). Le Comité fait parvenir un chiffrage complet au Conseil Départemental par rapport au bilan et au budget prévisionnel. Cette année le Comité a obtenu 10500€ sur le pacte de coopération. Il arrive quelquefois que le Comité touche des aides exceptionnelles ponctuelles pour la dotation de matériel pour les clubs. Pour l'achat de matériel le débat tourne autour de l'achat d'un pistolet électrique.

La Ligue a réuni les trésoriers de chaque département ; tout le monde est concerné par les baisses de subventions non négligeables notamment au niveau de la Ligue qui s'engage à ne pas augmenter les parts de la ligue sur les licences. La réunion a été intéressante, car elle a permis de rencontrer les personnes en charge de la même fonction depuis des années. Il est envisagé 3 à 4 réunions/an.

## **4. Retour sur les compétitions départementales.**

Actuellement 10591 licenciés.

Sur le cross pas trop de critiques au nouveau des parcours malgré les craintes d'un parcours trop boueux à Vertou et de changement de dernière minute sur le relais ; petit bémol sur le repas des officiels à Vertou, A Guéméné pas de problème. On constate que le cross s'essouffle alors que le running est en bonne santé. La Loire Atlantique est candidate pour les inter-régionaux de 2026 ; les 2 candidats renoncent. Ils ne se sentent pas prêts et plus le niveau de compétition monte, plus il y a de contraintes avec la FFA. Le secrétariat a connu de gros soucis de liaisons avec la FFA sur le live car il faut du réseau la compétition de Pontchâteau n'a pu être chargée qu'à 23h le dimanche soir. Le relais cross influence aussi le secrétariat ; il faudrait faire un plan type avec un sas de passage de relais (interdit à tout athlète qui s'échauffe et à un 1<sup>er</sup> passage car le temps de la chronométrie n'est pas bon). Sur le plan financier 20% des dossards n'ont pas été pris à Vertou. Il faudrait réfléchir pour tout faire tenir sur 1 journée ou demander aux 3 organisateurs des cross préparatoires d'intégrer le cross court, les relais et les courses jeunes. Les clubs y voient un intérêt financier avec la participation du Comité. Envisager la mutualisation des secouristes en début d'année. Ce qui est demandé c'est un dispositif de 1<sup>er</sup> secours. (DPS) dans ce dispositif, il faudrait définir si la présence d'infirmiers suffit ou s'il faut systématiquement des secouristes. La jauge est de 1500 personnes. Pour les athlètes hors-département qui ne sont pas venus, il pourrait être envisagé de faire payer le dossard. Certains clubs ne sont pas opposés.

Beaucoup de monde en salle pour les départementaux et même sur les régionaux d'hier revoir les minimas ? voir pour « délocaliser certaines épreuves » comme les 1500m qui pourraient être courus lors des épreuves combinées. Pour les concours sur les départementaux le timing semble correct sauf si des athlètes du pôle viennent concourir car ce sont généralement de bons athlètes avec des performances au-delà du niveau départemental et cela rajoute un certain nombre d'essais notamment à la hauteur et la perche. Concernant les lancers longs il y a trop de catégories. Le penta lancer du 6 avril est une collaboration de plusieurs clubs (ALC,UACS,CAC).

## **5. Calendrier estival 2025 (48971)**

Selon la CSO toutes les dates sont quasiment validées par les clubs sauf Rezé pour les jeux de l'Atlantique dont les tapis de perche et hauteur sont HS et la cage de lancers n'est plus fonctionnelle. Blain est OK. A quel club demande-t-on pour organiser ? Voir avec le RCN ? il serait nécessaire de relancer les communes pour qu'elles entretiennent régulièrement les équipements

Pour le meeting du CAC du 28 juin, il faut attendre le bilan financier des 10kms de Carquefou du 23 février.

Concernant le meeting de lancers de l'UACS, il avait été envisagé de faire sur 2 jours en raison d'une forte demande pour le penta lancer master. 1<sup>ère</sup> journée penta lancer master et 2<sup>nde</sup> journée lancers sans les masters, faute d'installations disponibles pour le week-end du 14 et 15 juin d'autres solutions de dates sont à chercher mais l'idée des 2 jours est maintenue.

Le meeting de marche de Carquefou a été décalé.

Ce calendrier va pouvoir être diffusé.

## **6. Point sur la logistique**

Achat d'un pistolet électronique pour les starters pour donner suite à échange avec la CSO. Les jeunes juges non majeurs ne peuvent ni transporter ni utiliser les pistolets « standard » et ne peuvent donc pas être au rappel. Les jeunes juges sont formés avec le « E-gun » il pourra être utilisé en extérieur puisque le stadium en possède déjà un. Le devis est de 6490€ avec 1 start-time, 1 pistolet, 1 casque micro, 4 haut-parleurs, et 4 câbles. En salle il est nécessaire d'avoir les haut-parleurs à cause du bruit de la salle. Le pistolet seul vaut 3275€. Achat validé par le CODIR. Un seul devis réalisé auprès d'Oméga pour des raisons de compatibilité technique.

Arche de départ ou totem au nom du comité pour les cross.

Maillots inter Comité, devis demandés avec Intersport et une autre entreprise sur la Chapelle/Erdre. Les maillots doivent être livrés pour le 23 février.

Demande de devis pour le stage du 29 et 30 mars avec 10 encadrants et 50 jeunes. Faire l'invitation. Le critère d'éligibilité est d'avoir 65 points aux régionaux et qui ne font pas partie des stages Ligue. Cette question sera vue en CDJ.

Demande de devis pour les polaires car certaines tailles manquent. Il semble bon d'intégrer les gens de la commission running pour la dotation. Pour rappel les polaires étaient destinées à la salle.

SACEM : tous les ans le comité envoie à la SACEM un calendrier des compétitions. (5 cross, 1 meeting en salle et 2 meetings sur piste), pour les autres compétitions la commission running pourrait se charger de la déclaration. Cela représente 5000€

Dans la pièce de « réserve » il existe tout un stock de différents tee-shirts neufs. Qu'en fait-on ?

Discussion sur le Championnats de France Universitaire : sur le constat fait, le Comité va être obligé de tout gérer pour l'organisation officiels, secrétariat etc. pour l'instant 26 officiels recensés pour un besoin de 40. Il manque des juges lancers pour Beaulieu car ils ne sont que 3 et au stadium ils ne sont que 7 en sauts alors qu'il en faudrait une dizaine en plus. Les horaires ne sont pas faits pour le jury. Valérie enverra une relance pour demander des renforts. Le plus gros des problèmes actuels est la cage de marteau. Depuis novembre, le club a fait des relances auprès de la mairie.

Un des co-présidents de l'ASBR qui avait fait un service civique recherche un emploi. Il a envoyé son CV au Comité. Il a fait un master 1 en science de l'éducation et de la formation parcours PEF à l'université de Nantes.

## **7. Questions diverses**

Foire de Nantes. : présence du Comité le samedi

Demande de Valérie : avoir les CR des commissions pour pouvoir éventuellement aux questions des clubs. Il faudrait pouvoir parler du nouveau site pour que les clubs puissent s'enregistrer pour la prochaine saison.

Présidente de la commission formation : topo pour la soirée du 14 mars.

Pour la commission santé formé : promouvoir les tests d'évaluation de la forme ; démarche auprès de la mairie de Saint-Herblain et Nantes pas de retour. Casquettes et crampons, le 24 avril 2025 à la Beaujoire Fait-on une action ? auparavant Natacha était présente. L'année dernière un club était présent en même temps que le Comité, éviter le double emploi. Le Comité a été contacté par un entraîneur qui se pose des questions au sujet d'une de ses athlètes qui est transgenre et qui veut pratiquer des compétitions cet été. Au niveau de Word Athlétic des recommandations précises qui font 26 pages, ont été établies. Au niveau français, Antoine Bruneau (médecin de la FFA) a donné son avis mais c'est encore un peu flou. La décision a été prise de rencontrer l'athlète avec son entraîneur pour lui expliquer les tenants et aboutissants de la problématique avant même de démarrer les compétitions. Il va falloir trouver une solution ou tout du moins une cohérence entre WA, FFA, la Ligue et le Département à lui proposer sous peine d'être discriminant. WA est surtout intéressé par les compétitions internationales et la problématique des records. Il laisse les autres instances faire comme elles veulent. Pour information c'est une athlète de 27ans qui est en train d'écrire une thèse de paléontologie sur transgenre.

Pour info, les 1000 places pour les 10kms de Carquefou étaient prises mi-décembre. Le club estime qu'il pourrait en inscrire 2000. Pour l'année prochaine il est envisagé de favoriser les licenciés avec une inscription plus tôt. Il est possible de faire une pré-inscription auprès du club organisateur et de valider le jour J. Au niveau de la mairie de Carquefou, les relations avec le club FER (Fibre Elite Running) se politisent avec l'intervention des groupes politiques qui altèrent le climat comme de monter les cotisations pour les personnes hors département ou commune. Le tribunal de Nantes a jugé cette pratique discriminante. Le FER entraîne ses athlètes sur le terrain de hockey, sans l'accord de

la mairie malgré les rappels à l'ordre par lettre recommandée. En dehors du problème administratif, il existe également un problème sportif qui engendre la colère de certains clubs par rapport aux activités que pratiquent les jeunes de ce club. ( ex de cadets qui courent le même jour un 800 et un 1500 à Saint Briec avec 4 à 5 entraînements/ semaine).

Bénédicte et Aline sont élues à la Ligue dans la commission des officiels.

**Fin de séance : 22h15**

La Secrétaire Générale  
Catherine GAROT

Le Président,  
Francis Renoux